

Pourquoi? M. Parizeau veut se débarrasser du Canada anglais. Les radicaux de l'Ouest canadien ..., le parti réformiste, comme ils l'appellent, ... sont enchantés par la promesse de M. Wells de faire échec à l'Accord du lac Meech. Pourquoi? Ils veulent se débarrasser du Québec.

M. Wells ne se préoccupe pas de tout cela. Il est hypnotisé par le rêve de son vieux héros, Pierre Trudeau, le rêve d'un gouvernement central tout-puissant animé par ce qu'il croit être l'intérêt national. Avec une telle conception, Pierre Trudeau s'est débarrassé de tout le monde. Aujourd'hui, Pierre Trudeau est parti ... parti parce qu'il a divisé le pays et éveillé sa colère. Mais sa façon de voir est toujours là, en la personne de M. Wells.

Notre Premier ministre a cherché à panser les blessures laissées par M. Trudeau. Il a cherché à ramener le Québec dans la famille constitutionnelle, à couper la route aux séparatistes et à réaliser l'harmonie constitutionnelle après une génération de conflits et de discordes. Clyde Wells ne comprend pas ou peut-être que cela ne l'intéresse pas.

Voici ce qu'il a déclaré à propos de la menace du séparatisme (Evening Telegram du 11 octobre) :

<Ce que je ne sais pas, et je dois admettre franchement que je n'ai pas la moindre certitude à ce propos, c'est si le sentiment séparatiste sera exacerbé dans l'hypothèse où l'Accord du lac Meech n'est pas accepté par le reste du Canada ou s'il est peu probable que cela ait un effet dans un sens ou dans l'autre.>

M. Wells sait se défilier. Il devrait comprendre qu'il fait courir un grave danger à l'unité de notre pays.

Mais M. Wells a une réponse. Il agit selon des principes, dit-il. Il protège les intérêts des personnes qui l'ont élu, dit-il. Il s'oppose à l'Accord du lac Meech, dit-il, parce que l'Accord empêchera une réforme du Sénat, parce qu'il divisera le pays et parce qu'il condamnera Terre-Neuve au statut permanent de province défavorisée. Les problèmes que M. Wells voit dans l'Accord du lac Meech sont tout simplement de faux problèmes.

M. Wells affirme qu'il désire une réforme du Sénat. Sans l'Accord du lac Meech, il n'y aura pour ainsi dire aucune chance de réaliser une réforme du Sénat, parce qu'il n'y aura pour ainsi dire aucune chance de mener à bien une réforme constitutionnelle. Il l'aura réduite à néant, pour une autre génération peut-être.

M. Wells déclare que la reconnaissance du rôle du Québec visant à préserver et promouvoir son statut de société distincte